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ДЕНЬ В ИСТОРИИ ИМЕНИНЫ ДАТАЦИТАТА

СДЕРЖИВАЕТ НЕПОГОДА
Заботы весенние•

ДАТАВосход 
солнца - 
6.09, 
заход -  
19.55.

ЦИТАТЫДЕНЬ В ИСТОРИИ ИМЕНИНЫ

Надо всегда быть радост-

ным. Если радость кончается, 

ищи, в чем ошибся. 

Лев Толстой.

В 1796 году родился австрийский инженер и предпринима-
тель Франц Антон Герстнер.

В 1882 году родился знаменитый американский дирижер, лю-
бимец публики Леопольд Стоковский.

 В 1922 году по Москве начал курсировать первый автобус.
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ПОЗДРАВЛЯЕМ

Какой памятник или место в районе новоаннинцы 
считают самым знаковым и красивым?

Сергей Владимирович ЩЕРБИНИН:
- Мне особенно приятно бывать в парковой аллее в 

Казачьем переулке, постоять у памятника казакам, героям всех войн.  
Здесь объединены прошлое и настоящее. Вспоминаю мужественных 
предков и отдыхаю душой в зелени деревьев, любуюсь цветами. Очень 
важное место. Знаковое.

Анна Викторовна ДОРОШИНА:
- Речь ведь идет о любимых посещаемых местах? Мне всегда 

нравится бывать на берегу Бузулука в черте Филоновского поселе-
ния, где деревья с обнаженными корнями венчают крутой спуск к 
воде. Наша природа, наша река удивляют красотой не только мест-
ных жителей, но и гостей из дальних краев. А сколько событий про-
изошло на берегах Бузулука! Сколько памятных для новоаннинцев 
мест на его берегах!

Что же касается памятника, мною особо чтим тот, что стоит на 
центральной аллее городского парка. Он посвящен погибшим в годы 
Гражданской и Отечественной войн.  

Вера Ивановна САВЕНКО:
- Мое самое любимое место – родник на Березовской горе, кото-

рый многие годы обустраивал простой горожанин, за что ему огром-
ное спасибо. 

А памятник, дорогой с детства, стоит в самом центре города и по-
священ Ульянову - Ленину.

Марина Владимировна БИРЮКОВА:
- Березовскую церковь люблю. Красивейшая архитектура, рас-

НАШ ВАШВОПРОС
ОТВЕТ

Сегодня - Международный день памятников и исторических 
мест. Отмечается по всему миру с 1984 года для привлечения 
внимания общественности к вопросам защиты и сохранения все-
мирного культурного наследия.

?


положена на живописном берегу Бузулука. Внутри культового со-
оружения все скромно, но так светло, умиротворенно на душе, когда 
находишься там! 

Часто бываю в городском парке, со слезами на глазах стою у 
памятника погибшим в «горячих» точках. Сколько молодых жизней 
унесли эти никому не нужные войны!

Павел Михайлович ЛОКТИОНОВ:
- Нет для меня места лучше и важнее, чем Перевозинка! Храню 

фотографию, на которой запечатлен улов: рыба длиной больше чем 
в полметра - такая живность раньше тут водилась. Надеюсь, очистка 
возродит реку.

Памятников, считаю, плохих и хороших не бывает. Другое дело, в 
каком они состоянии, как их берегут. Главным памятным местом счи-
таю главный обелиск в горпарке – в честь тех, кто победил фашизм. 
На переулке Казачьем отлично все сделали, достойно. Чем больше 
таких мест – тем уважительнее молодежь относится к истории.

Ида Борисовна СЫТИЛИНА:
- Скажу о личном. История моей жизни началась в хуторе Тро-

ецком. Поклон родной земле. Разве забудешь ту горку у пруда, где 
катались зимой на санках?..

Все памятники важны, они же в честь наших земляков возведе-
ны. Часто стою у священных мест в городском парке, думаю о про-
шлом и настоящем.

Светлана Георгиевна ТИТОВА (хутор Новокиевский):
- У нас единое памятное и историческое место, где нынче краси-

вый парк. Там и могила павшим землякам, и прекрасное место отдыха. 
Спасибо власти за эту красоту и отношение к истории.

Наталья ЗУБРЕВА.

ветерана труда, председателя обществен-
ной организации инвалидов района Ольгу 
Николаевну Малахову с днём  рождения! 
Желаем Вам неугосающего интереса к жизни, 
крепкого здоровья, душевного спокойствия, 
тепла и любви близких людей. 

Николай Моисеев,
глава муниципального района.

Василий Денисов,
председатель районного 

Совета ветеранов.

СТРОИТЬ  РАЗРЕШЕНО
Кадастровая палата по Волгоградской 

области сообщает, что с 2019 года на садо-
вом земельном участке разрешается разме-
щение садовых и жилых домов, хозяйствен-
ных построек и гаражей. Количество над-
земных этажей в жилых и садовых домах не 
должно быть больше трех, а высота построек 
не превышать двадцати метров. Различие в 
том, что жилой дом предназначен для про-
живания граждан в здании, а садовый дом 
– для временного пребывания. Выдачи раз-
решения на строительство таких объектов не 
требуется. Но перед началом строительства 
жилого или садового дома нужно обязатель-
но подать в соответствующий орган уведом-
ление о планируемом строительстве, чтобы 
в последующем данный объект не признали 
самовольно возведенной постройкой.

На огородных участках с 1 января 2019 
года можно размещать только хозяйственные 
постройки: сараи, бани, теплицы, навесы, по-
греба, колодцы и прочее.

ХИМИКАТЫ  НЕ  СГОРЕЛИ
В адрес регионального Управления Рос-

сельхознадзора поступила информация о 
ненадлежащем использовании земельных 
участков сельскохозяйственного назначения 
в Левчуновском сельском поселении Нико-
лаевского района. В ходе осмотра участка, 
принадлежащего физическому лицу, инспек-
тор  Россельхознадзора в теплицах и в ме-
сте сжигания ботвы отобрал пять почвенных 
проб, при последующем исследовании кото-
рых в ФГБУ «Ростовский референтный центр 
Россельхознадзора» выявлены загрязнения 
опасными химическими веществами. Нару-
шитель поплатился штрафом.

Россельхознадзор напоминает, что ис-
пользовать земельные участки надлежит в 
соответствии с их целевым назначением, 
принадлежностью к той или иной категории 
земель и способами, которые не должны на-
носить вред окружающей среде, в том числе 
земле как природному объекту.

«ВЕСЬ МИР – ТЕАТР»
Такова в этом году официальная тема 

традиционной социально-культурной ак-
ции «Библионочь – 2019». Как сообщили из 
межпоселенческой библиотеки, участников 
акции ожидает ночь литературного гурмана 
«Театр! Как много значит слово». Приходи-
те в пятницу, 19 апреля, к 18.00 часам в чи-
тальный зал во Дворце культуры «Победа». 
Вас ждёт фото - сессия читателей в образе 
персонажей пьес; арт- встреча «Профессии 
в искусстве»; сказочные инсценировки «Те-
атральный Олимп»; игра-перевоплощение 
«Сценический этюд»; выставка «Артисты 
из чемодана»; «Виртуальное путешествие 
по театральным подмосткам Волгограда»; 
мастер-класс; театральные загадки и мно-
гое другое!

ВНЕШТ. КОРР. «АВАНГАРДА».

Погода как на грех испортилась, а ведь 
на прошлой неделе земледельцы района 
готовы были начинать сев ранних яро-
вых культур. Да кое-кто и начал: по опе-
ративной информации, стекающейся из 
хозяйств различных организационно-пра-
вовых форм в райсельхозотдел, посеяны 
первые 170 гектаров горчицы.

По приметам, на вербной неделе редко бы-
вает хорошая погода, обычно – как теперь, хо-
лодно и сыро. Работы на полях приостановлены.

По сведениям, переданным в редакцию 
«Авангарда» из райсельхозотдела, к середине 
недели новоаннинские хлеборобы подкормили 
минеральными удобрениями 30,7 тысячи гек-
таров посевов озимых культур, а покровное 
боронование озимого клина провели на одной 
тысяче гектаров; поля зяби и пара забороно-
вали на 29,7 тысячи гектаров.

В обществе с ограниченной ответственно-
стью «Гелио-Пакс-Агро-3» аммиачную селитру 
внесли более чем на 8,5 тысячи гектаров посе-
вов озимой пшеницы. Подкормить остальные 
полторы тысячи гектаров оказалось затрудни-
тельно все из-за той же сырости.

Одновременно в погожие дни, с наступле-
нием оптимальной температуры воздуха, в 
агропредприятии начали химическую пропол-
ку озимых посевов против зимующих злаковых 
сорняков. Проведение в составе химотряда 
этой технологической операции доверили одно-
му из опытнейших «химиков» Виктору Никола-
евичу Ячменеву (на снимке). Когда корреспон-
денты приехали в ООО «Гелио-Пакс-Агро-3», 

механизатор как раз пригнал с поля свой са-
моходный широкозахватный опрыскиватель 
«Альфа» компании «Харди» и в преддверии 
обещанных синоптиками заморозков поставил 
машину в помещение.

Работа в хозяйстве найдется всегда. Пока 
непогода не пускает в поле, в мастерской го-

товят сельхозинвентарь для очередных работ, 
устраняют неполадки техники, обнаруженные 
на первых этапах весенней полевой кампании. 
Готовятся к скорому началу сева льна, а за ним 
и других яровых культур.

Александр КУДРЯШОВ.
Фото Алексея ХАРЧЕНКО.



шлое – часть жизни и основа мировоззрения. 
Нам стало известно, что о судьбе хутора 

руководитель районного Совета обществен-
ной организации «Волгоградский областной 
Союз женщин» А. Д. Сальникова говорила в 
передвижной приемной президента РФ В. В. 
Путина, которая недавно работала в нашем 
районе.  При поддержке главного врача ЦРБ 
Л. В. Макеевой удалось не допустить закры-
тия алимов-любимовского ФАПа.  

На имя А. Д. Сальниковой получен ответ 
из Управления Президента РФ по работе с 
обращениями граждан и организаций. Доку-
мент подписан замначальника департамента 
по обеспечению деятельности приемной Пре-
зидента РФ по приему граждан Э. Григоря-
ном. В нем сказано, что «сроки газификации 
х. Алимов-Любимовского будут определены 
после реализации мероприятий по газифи-
кации населенных пунктов по плану-графику 
синхронизации, по которому выполнено стро-
ительство межпоселковых газопроводов». 
Как то так...

Теперь – о ремонте дороги: «По инфор-
мации комитета транспорта и дорожного 
хозяйства Волгоградской области выпол-
нение работ по проектированию объекта 
«Капитальный ремонт автомобильной до-
роги «Панфилово – Алимов-Любимовский 
– Шарашенский – Алексеевская»… в Ново-
аннинском и Алексеевском муниципальных 
районах Волгоградской области» (далее 
– объект) предусмотрено в 2019 году в 
рамках государственной программы «Раз-
витие транспортной системы и обеспече-
ние безопасности дорожного движения в 
Волгоградской области... Предусмотрены 
бюджетные ассигнования на выполнение 
проектных работ по объекту в сумме 14 
млн. рублей… Срок выполнения работ 
по проектированию двух участков объ-
екта – сентябрь 2019 года». Реализация 
мероприятий по капитальному ремонту 
участка автомобильной дороги «Панфи-
лово – Алимов-Любимовский – Шарашен-
ский – Алексеевская» … запланирована на 
2019 – 2020 - 2021 годы».  

Как говорится, что написано пером, не 
вырубишь топором.

Заключает публикацию о хуторском схо-
де клубный плакат – пусть наконец сбудутся 
эти пожелания!

Наталья ЗУБРЕВА.
Фото Алексея ХАРЧЕНКО.

Как правило, главы сельских посе-
лений отчитываются не только в цен-
тральных населенных пунктах (туда 
обычно приезжают журналисты район-
ки), но и в малых. В этот раз на отчет-
ное мероприятие мы прибыли в хутор 
Алимов-Любимовский, чем удивили не 
только главу поселения В. А. Торгашова, 
но и местных жителей.

 Собрались слушать доклад главы В. А. 
Торгашова в местном клубе – в здании со-
ветской постройки типа «дом животновода». 
Здесь расположен медпункт, которым заведу-
ет Ирина Николаевна Макеева. Отопления в 
помещении нет, в ФАПе работает электриче-
ский обогреватель. Здесь чистота, порядок.

А вот так называемый клуб впечатление 
произвел удручающее - ей-ей, не ради ярко-
сти строки сказано. «Усталые» занавеси на 
окнах, подоконники собрали годовой запас 
пыли, на одном из них замызганной картонкой 
плохо прикрыты залежи дохлых мух. 

Уровень, степень развития хозяйствен-
ной или умственной деятельности – вот 
что означает понятие «культура». Может ли 
представлять собой столь грустное зрелище 
творческий и развивающий «очаг»? Не хо-
чется думать, как в хуторе выглядят «менее 
культурные» места…

Но резко осуждать местных жителей не 
берусь. Не хочу в их адрес бросать камни, 
ибо жизнь тяжела: газа в хуторе нет, 10-ки-
лометровая дорога от трассы до домов ху-
торян разбита до основания. Положение с 
асфальтом усугубило строительство крупного 
перерабатывающего предприятия в хуторе 
Шарашенском Алексеевского района, куда 
по этому остатку советского прошлого шпарит 
большегрузная техника, уничтожая островки 
твердого покрытия.

Во время отчета оказалось, что клуб али-
мов-любимовский, как бедный родственник, 
остался без денежного попечения и офици-
ального работника (выяснилось вдруг). Сюда 
время от времени является лидер местного 
ТОС Т. М. Зарубина и, как она сказала, на 
общественных началах открывает молоде-
жи двери этой, в общем-то, комнаты, пред-
назначенной для проведения общественных 
мероприятий и отдыха. Кстати, Татьяна Ми-
хайловна заявила, что возглавлять обще-
ственное самоуправления больше не наме-
рена: нет желания. Хотя, если не ошибаюсь, 
это объединение не так давно было среди 
самых активных в районе. Может, сгоряча 
сказала, с досады, что так долго ничего не 
меняется вокруг?

К началу отчетного доклада собрались 
около 20 человек, среди них всего лишь 
двое мужчин. И это – из 130 проживающих в 
Алимов-Любимовском! Правда, сами они не 
сильно печалились по поводу «отсутствия 
присутствия» земляков – кричали не меньше, 
чем в 150 голосов!

На встречу с хуторянами прибыл пред-
ставитель районной власти – начальник 
правового отдела администрации С. Н. Ко-
миссаров. Встал у стеночки, под плакатом 
«С Новым годом!», словно намекая о новом 
отсчете  времени (административном) для 
местных жителей. 

На предложение главы прочитать доклад 
за 20 минут собравшиеся опредилили свой 
регламент – оригинальный: «Своими словами 
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- сказали хуторяне главе поселения

и быстренько, покороче!». С чем В. А. Торга-
шов не согласился, ибо общение такого рода 
- «не традиция, а жизненная необходимость». 

Поохали, услышав демографическую ста-
тистику: в прошлом году умерло в поселении 
39 человек, а родилось всего 16. 

Когда Владимир Александрович перечис-
лял действующие в поселении учреждения и 
предприятия, ему бросили фразу: «Надо нам 
оно!» - видимо, не приняв во внимание, что 
все бюджетные отчисления – оттуда, от них. 

В докладе, охватывающем все стороны 
хозяйствования, название хутора Алимов-
Любимовского мелькало нечасто. Разве что 
при перечислении действующих в поселении 
ФАПов да торговых точек. 

Торгашов передал новость о том, что 
программа газификации вновь заработала 
в нашей области. Недавно глава района             
Н. С. Моисеев во всеуслышание заявил, что 
хутора Полевой и Алимов-Любимовский га-
зифицируют в первую очередь. И тут без ре-
плик хуторян не обошлось. А как же – вопрос 
«больной»: «Нельзя ли на «Газпром» как-то 
повлиять, чтобы быстрее к нам «ветку» под-
вели?». Будто бы не понимают, что хоть это и 
«национальное достояние», однако там, как в 
чужом монастыре, нас со своим уставом ни-
кто не ждет. Но надеждой на скорое газифи-
цирование домов народ особо не проникся, 
собравшиеся так и сказали:

- Не убедили! Поехали дальше!
Пессимизм алимов-любимовцев можно 

понять. Школы в хуторе нет, автобусы сюда 
не заходят, с ДК ситуация понятна, библиоте-

ка закрыта, почтового отделения и сберкассы 
тоже нема, не говоря о том, что МФЦ по чет-
вергам работает опять-таки только в центре 
поселения – поселке Панфилово, до которого 
еще добраться как-то надо. 

Бюджет Панфиловского поселения -  17 
млн. 639 тыс. 727 рублей. Вроде, и немало, но 
территория большая, соответственно, неот-
ложных нужд хватает. Почти миллион рублей 
ушло на улучшение водоснабжения.  Долж-
ники по водопотреблению имеются, если не 
оплатят задолженность – пригрозили, что от-
ключат подачу. За денежками прибудет прямо 
в хутор специалист – школьным автобусом. 
К тем, кто не сможет сюда подойти, придет 
на дом.  Собственно, пользователи не против 
уплаты, но возмущались, что есть семьи, ко-
торые по 5 лет не платят за воду, наказывали 
таких отрезать от «трубы» без промедления.

На содержание дорог в поселении  за-
тратили чуть больше 1 млн. 702 тыс. руб. (в 
перечне проведенных работ Алимов-Люби-

мовский не значится). На балансе поселения 
числятся 100  светильников уличного освеще-
ния, среди них  4 - установлены в этом хуторе. 
К слову, об электричестве: народ жаловался 
на постоянные отключения, которые значи-
тельно усложняют жизнь.

  На территории поселения трудятся 8 
соцработников, обслуживают 168 пожилых 
людей. В этом населенном пункте стариков, 
нуждающихся в такой помощи, похоже, нет, 
потому что социальный помощник не зна-
чится. 

За минувший год за счёт бюджетных 
средств проведена большая работа по бла-
гоустройству и озеленению: у здания Пан-
филовской администрации высажены цветы, 
отремонтированы все воинские захоронения, 
в летний период скашивают сорняки. Важно, 
что главе поселения удалось получить трех-
миллионный грант на строительство в центре 
поселения зоны отдыха, до которой нашим ху-
торянам надо ехать, как уже говорилось, 10 км.

Тему о бродячих собаках тоже восприняли 
«горячо». Как бороться с этой напастью – во-
прос для отдельного обсуждения, хотя акценты 
расставляли бурные.  Сильно волнует местное 
население вывоз мусора, но заранее бушевать 
не стоило, потому что ни разу пока сюда мусо-
ровозы не приезжали, людям еще предстоит 
вникать во все на практике. На многие вопро-
сы обстоятельно ответил главный правовед 
района. Потому опустим пока дебаты на эту 
тему. Но одну фразу изложу:

- Подведите к нам газ, сделайте дорогу – 
тогда беритесь за вывоз отходов. Подумай-

те хорошенько: мы 
ведь пищевые от-
ходы скармливаем 
животным и птице, а 
всё, что горит, сжига-
ем в печах, чтоб обо-
греться… 

- Хорошо, если 
бы все проблемы в 
сельском поселении 
решались легко и 
быстро. Но в ре-
альной жизни так не 
бывает, - заключил 
выступление В. А. 
Торгашов. - Жители 
должны понимать, 
что многое зависит 
и от нас самих. Если 
каждый внесёт по-

сильный вклад в развитие – жить станет 
комфортнее. Стараемся сделать все воз-
можное, но, поймите, в средствах власть 
ограничена. 

В этом году руководством администрации 
поселения запланировано к реализации не-
мало нужных дел, среди которых - продолже-
ние ремонта здания администрации (фасад 
уже обновили); дальнейшее благоустройство 
зоны отдыха; ремонт дороги в п. Панфилово, 
на улицах Пушкина, Рабочая, Ленинская; при-
обретение ротационной косилки; замена газо-
вого котла в здании библиотеки. В немалом 
перечне текущих задач название этого хутора 
не мелькнуло ни разу.

От автора. У входа в здание, объеди-
нившее остатки былого жизненного комфорта 
(ФАП и клуб, каким бы он ни был), сохрани-
лась небольшая скульптура Ленина с детьми. 
Спасибо хуторянам, сохранившим частицу 
истории. Для многих социалистическое про-

И. Н. Макеева.
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ВСЕГДА ОТМЕННЫЙ УРОЖАЙ
Идем в гости•

Школа Федотова•
ПОДКОРМИМ ХЛЕБУШКОМ

Вопрос - ответ•

Страницу подготовила Галина СЛОБОДСКАЯ. 

Ольга Ячменева – огородница 
успешная: у нее даже в откры-
том грунте томаты не болеют, 
хотя никакой химии не применя-
ет. В солнечный денек мы напро-
сились в гости, чтобы перенять 
ее способ выращивания рассады 
главных овощных культур. 

- Подготовка к весеннему сезо-
ну начинается еще осенью - с заго-
товки земли, которую многие годы 
берем в лесу, под дубами. Сразу 
же просеиваем и набиваем ящики, 
которые зимуют в парнике. За это 
время почва промерзает, а вместе 
с этим погибают и вредители. В дом 
заносим ящики за несколько дней 
до посева, чтобы земля хорошо 
прогрелась.

К посеву томатов и перца при-
ступаю строго 20 марта. Использую 
только свои семена трех сортов, ко-
торые собираю от самых крупных 
плодов. Мы называем их «розовые», 
«бразильские – дулечки» и «крым-
ская роза».

Сею строчками, расстояние 
между рядами сантиметров семь. 
Землю поливаю теплой дождевой 
водой и накрываю пленкой до появ-
ления петелек. В фазе двух настоя-
щих листиков приступаю к пикировке 
(делаю ее только раз), центральный 
корешок не прищипываю, поскольку 
при извлечении из почвы какая-то их 
часть все равно оборвется. Во время 
пикировки для образования допол-

нительных корней заглубляю рас-
тения до семядольных листочков. 
Часто опрыскиваю. Не подсвечиваю, 
поскольку света, на мой взгляд, из 
больших окон поступает достаточно. 
Если погода позволяет, переносим 
рассаду в поликарбонатную теплицу, 
где она к тому же закаливается. 

Никогда не подводили и свой-
ские семена перца – всегда с урожа-
ем. Их сею в специальные черные 
кассеты, в магазинах в них недо-
статка нет. Сначала каждую «лунку» 
заполняю землей наполовину и са-
жаю семя. С вытягиванием ростка 
подсыпаю понемногу земли. Перцы 
не пикирую. Если сею в ящики, то 
соблюдаю расстояние между семе-
нами 5 - 6 сантиметров. В теплице 
высаживаю два ряда огурцов и че-

тыре томатов – формирую расте-
ния в один стебель и слежу, чтобы 
пасынки не буйствовали, это сказы-
вается на количестве урожая. Раз-
умеется, самые крупные томаты - на 
первых трех кистях. В прошлом году 
рекордсмен весил 1 килограмм 600 
граммов. В среднем успевают завя-
заться 10 - 12 кистей.

Зимой заполняем парник снегом, 
чтобы земля насытилась влагой. 
Обязательно обогащаем её перегно-
ем. Все просто, без особых хлопот.

Украшением усадьбы являются 
20 кустов роз, пионы, тюльпаны и, 
конечно, петуньи, которые Ольга по-
купает уже цветущими, поскольку из 
семян дорогих гибридов часто вы-
растают дурнушки. Ну а ранней вес-
ной радуют первоцветы.

АПРЕЛЬ-КАПРИЗНИК
Из-за непостоянства, быстрых перемен в природе, температурных скачков апрель 

издавна называют «капризником», «лукавым».

САДОВАЯ РЕВИЗИЯ

До начала сокодвижения следует 
произвести санитарную обрезку пло-
довых деревьев и кустарников. Сло-
манные ветви срезают предельно акку-
ратно острым секатором или ножовкой 
непременно под прямым углом, чтобы 
раны были наибольшего диаметра. Са-
мые маленькие зарастут сами по себе, 
среднего диаметра (1,5 - 3 см) зама-
зывают садовым варом или краской, а 
крупные еще и обертывают черной по-
лиэтиленовой пленкой, чтобы быстрее 
затянулись.

Промедление на неделю-другую 
грозит проникновением через откры-
тую рану возбудителей опасных гриб-
ных или вирусных заболеваний, при-
водящих даже к гибели растения. В 
случае запоздавшей «ампутации» каж-
дое место спила дезинфицируют после 
обрезки 3 – 5-процентным раствором 
медного или железного купороса (30 
- 50 г на 1 литр теплой воды). Кстати, 
так же обрабатывают дупла плодовых 
деревьев после очищения от гнили.

Подобную санитарную обработку 
проводят одновременно с очередной 
ранневесенней обрезкой до набуха-
ния почек. В первую очередь «стри-
гут» рано просыпающиеся кустарни-
ки: жимолость, черную смородину, 
крыжовник.

Есть еще одно негативное послед-
ствие зимы. Отсутствие продолжитель-
ных крепких морозов при глубоком 
снежном покрове способствуют выжи-
ванию насекомых-вредителей и их ли-
чинок. Осмотрите растения,  особенно 
в развилках нижнего яруса скелетных 
веток, листву под деревьями соберите 
в мешок и сразу же сожгите.

А вот надо ли деревья опрыскивать 
какой-либо химией, каждый садовод 
решает сам. При наступлении тепла 
жуки цветоеда проникают внутрь набу-
хающих почек, откладывают в них яйца 
и высасывают сок, который выступает 
на поверхности ярко-серебристыми 
капельками. Если «плачущих» почек 
много, урожая не дождемся, а цветы 
опадут, не распустившись. Чтобы этого 
не случилось, все деревья дважды, с 
недельным интервалом, опрыскивают 
по зеленому конусу.

В единичных случаях достаточно 
каждые 3 - 5 суток при температуре 
ниже +10 стряхивать малоподвижных 
жуков на разостланную под деревом 
пленку. Вздутые почки на кустах старых 
сортов черной смородины свидетель-
ствуют о наличии почечного клеща, 
являющегося переносчиком самого 
опасного и практически неизлечимого 
заболевания (махровости), из-за кото-
рого полностью прекращается ее пло-
доношение.

ПЕРВЫЕ ПОСЕВЫ

КАБАЧКИ - РАССАДОЙ

Обильный урожай кабачков не-
трудно получить уже в июне, если 
вырастить рассадным способом. В 
конце апреля посейте по 2 - 3 семеч-
ка в индивидуальные литровые ста-
канчики с рыхлой влажной почвой, 
оставив самый сильный росток. 
Оптимальная температура выращи-
вания около 25 градусов. На огород 
кабачки высаживают не раньше, чем 
минует угроза возвратных замороз-
ков и полностью прогреется почва. 
При затяжной прохладной погоде 
(ниже +13) требуется двухслойное 
укрытие, а то и временная передерж-
ка в теплице.

Венедикт ДАДЫКИН, 
               ученый агроном.

Я против применения на своем приусадебном участке химии. Но не 
знаю, чем подкормить пионы, чтобы они пышно цвели? 

- Подкормка пионов хлебом - это лучшее, что можно сделать для них, осо-
бенно весной. Чтобы приготовить такое «угощение», понадобится обычный 
ржаной хлеб. Буханку следует замочить в холодной воде и дать настояться 
не менее 6 - 8 часов. Разбухшую массу разбавить двумя ведрами воды, после 
чего полученную смесь вылить под пионы. Использовать такую «похлебку» 
можно сразу, как только покажутся первые ростки. Это даст хороший толчок к 
развитию корневой системы и образованию бутонов.

МУХОВАЯ НАПАСТЬ
С ирисами беда: бутоны мокнут  и, конечно, не распускаются – в них 

кто-то живет. Чем бороться с вредителем и кто от такой?
- Это ирисовая муха. Справиться с этим насекомым достаточно сложно, 

но при своевременном лечении от него можно избавиться навсегда и спасти 
посадки. Симптомы поражения посадок ирисовой мухой: сверху бутоны, в кото-
рых поселилось насекомое, начинают усыхать, изнутри гниют. Если разломить 
бутон, то можно увидеть личинки вредителя – белых полупрозрачных червячков  
длиной около 1 - 1,5 см. Обрабатывать посадки рекомендуется как минимум 
два раза за сезон: в начале марта, когда растения начинают отрастать, после 
появления цветоносов. Поврежденные бутоны спасти невозможно – их необхо-
димо уничтожить. Опрыскивать нужно не только посадки, но и землю под ними, 
предварительно перекопав на глубину 5 см – это предупредит появление ново-
го поколения вредителей. Наиболее действенными считаются препараты: «Ак-
теллик»; «Актара»; «Децис»; «Конфи дор»; «Моспилан»; «Би-58».

Советы бывалых•
ПОСЛЕ ТОМАТОВ СЕЕМ…
Огородник не должен забывать 

о чередовании и соседстве куль-
тур. Лишь придерживаясь этих 
правил, можно получить здоровый 
и обильный урожай помидоров. 

На одном участке томаты можно 
выращивать на протяжении 3 - 4 лет. 
Однако требуется ежегодная дезин-
фекция или замена 5-сантиметрово-
го верхнего слоя почвы. Если пред-
шествующие томаты болели, слой 
грунта срезают на 10 сантиметров. 
После этого почву опрыскивают го-
рячим раствором медного купороса.

Ежегодная высадка этих пас-
леновых на одном и том же месте 
приводит к закислению почвы. Для 
избежания этого каждую осень необ-
ходимо под глубокую перекопку зем-
ли вносить известь-пушонку.

После томатов можно сажать 
редис, свёклу, морковь, капусту, лук, 
чеснок, бобы, горох, сою, фасоль, 
укроп, петрушку, салат, сельдерей, 
огурцы, патиссоны, кабачки. Бобо-
вые не требовательны к составу по-
чвы, насыщают ее  азотом, обогащая 
и органическими соединениями. Кор-
неплоды, потребляющие питатель-
ные вещества из более глубоких сло-

ев почвы, чем помидоры, тоже могут 
расти на этих грядках. Лук и чеснок 
всегда дают обильный урожай и оз-
доравливают грунт. Тыквенные куль-
туры высаживают только после вос-
станавливающей подкормки почвы. 
Безразлична к нехватке азота капу-
ста, не подвергаются болезням пас-
лёновые культуры. Перед посадкой 
тыквенных культур в почву вносится 
органика. Зелень и травы не только 
хорошо растут на этом месте, но и 
восстанавливают почву. Для ее обез-
зараживания можно посеять любые 
виды сидератов.

Максим ВАСИЛЬЧЕНКО.

Апрельский посев скороспелых 
овощных культур хорош тем, что 
редко повреждается вредителями. 
Все холодостойкие культуры: мор-
ковь, петрушку, пастернак, репу, 

удобрение в 1 ч. л., г в 1 ст. 
л., г

в 1 ст.
 (200 мл), г

Аммиачная селитра 4 17 170

Доломитовая мука 8 25 340

Зола 2 8 100

Известковая мука 8 22 300

Известь-пушонка (гашеная известь) 3 9 120

Калийная соль 5 17 220

Калимагнезия 5 16 200

Кальцевая селитра 5 15 200

Мочевина (карбамид) 3 10 130

Натриевая селитра 6 18 240

Нитроаммофоска 5 14 180

Нитрофоска 5 15 200

Сернокислый калий 6 20 260

Сульфат аммония 5 12 160

Суперфосфат в гранулах 5 17 220

Суперфосфат в порошке 6 18 240

Суперфосфат двойной в гранулах 5 15 200

Фосфоритная мука 9 26 350

Хлористый калий 5 14 180

удобрение в 1 ч. л., г в 1 ст. 
л., г

в 1 ст.
 (200 мл), г

как отмерить удобрение

руколу, салат и кресс-салат - высе-
вайте как только сойдет снег и под-
сохнет почва. Редис тоже один из 
самых холодостойких: семена начи-
нают прорастать при 2 - 3 градусах 
тепла. Всходы выдерживают кратко-
временные заморозки. Чем раньше 
посеете – тем выше будет урожай, 
растения не уйдут «в стрелку». 
Правда, холодная погода может за-
держать прорастание семян и фор-
мирование корнеплодов. Заметно 
ускоряет этот процесс белый нетка-
ный материал, которым укрывают 
прямо по земле.



Неотъемлемая часть 
счастья – здоровье челове-
ка и  его близких людей.

Наш фельдшер М. В. Короткова 
продлевает своим пациентам жизнь и 
дарует семьям покой и такое нужное 
всем счастье. 

Невзирая на погоду, личные про-
блемы, Марина Владимировна без ма-
лого 30 лет спешит на помощь людям. 
Она нужна им от начала жизни и до 
ее конца. С нами она делит радость и 
горе, находя нужные слова и действуя 
уверенно, профессионально. Об этом 
человеке можно сказать много добрых 
слов. Некоторые могут заявить, что 
она просто выполняет свой служебный 
долг. Да, это так. Но важно, что она ра-
ботает, а не отрабатывает время, глядя 
на часы. Это большая разница.

У Марины Владимировны есть 
дети, внук, родители, которые требуют 
её внимания, заботы. Дом, хозяйство, 
огород – всё как у других хуторян. Но 
еще на плечах этой женщины многие 
судьбы людей, их боль. Она обладает 
добрым, отзывчивым сердцем. Желаю 
ей здоровья, благополучия, долголе-
тия и признательности от всех, кому 
помогает. 

Мария Петровна ПОПОВА,
х. Краснокоротковский.
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Овен. Подготовьтесь к на-
сыщенной и достаточно 
напряженной неделе. За-
логом вашего успеха ста-

нет соединение практической хват-
ки со здоровым честолюбием. Вам 
необходимо сконцентрироваться на 
самом главном и не распыляться по 
мелочам. 

Телец. Не перегружайте 
себя работой, задержива-
ясь в офисе. Вам необхо-
димо полноценно отды-

хать. Постарайтесь управлять своим 
эмоциональным состоянием, чтобы 
оно не стало разрушительным для 
окружающих. 

Близнецы. Неделя будет 
удачной в разных сферах. 
Вы перестанете сомневать-
ся в себе, своем успехе, в 

том, что нужны и любимы. Всё будет 
складываться именно так, как вы хоти-
те. Возрастет творческий потенциал, у 
вас появятся яркие креативные идеи, 
которые принесут успех и прибыль. 

Рак. Осторожнее с экстра-
вагантными идеями и пред-
ложениями. В понедельник 
или среду не исключены 

досадные препятствия в делах и пла-
нах, однако вы сможете быстро их 
преодолеть. Четверг - один из самых 
удачных дней недели.

Лев. На работе возможны 
перемены в вашу пользу, 
причем не последнюю роль 
сыграет личное обаяние. У 

вас есть все шансы хорошо заработать 
и подняться по карьерной лестнице. 
Принимайте решения взвешенно, не 
торопитесь хватать то, что доступнее. 

Дева. Прекрасная неде-
ля для интеллектуального 
труда. В понедельник про-
тивопоказана поспешность, 
делайте все неторопливо, 

если хотите избежать перенапряже-
ния и ошибок. Во вторник лучше воз-
держаться от активной деятельности.

Весы. Вам необходимо 
повысить свой професси-
ональный уровень, приоб-
рести новые знания, будьте 

готовы к переменам на работе и до-
полнительным требованиям началь-
ства. Желательно больше времени 
проводить в уединении, что будет по-
лезно для вас и вашей карьеры. 

Скорпион. На этой неделе 
звезды не предрекают труд-
ностей, наступает заметное 
потепление в ваших отно-

шениях. Возможен резкий карьерный 
рост и значительное увеличение зар-
платы. В любых обстоятельствах вы 
сможете сохранить спокойствие.

Стрелец. На этой неде-
ле весьма эффективными 
окажутся деловые встречи 
и переговоры. Хорошее 

настроение будет сопровождать вас 
всю неделю, а любые перемены 
окажутся к лучшему. Только не суе-
титесь, соблюдайте последователь-
ность в любом виде деятельности

Козерог. Наступили одно-
образные трудовые будни, 
звезды с неба пока не для 
вас. Придется просто вы-

полнять задания. Впрочем, время 
сейчас благоприятно и для старта но-
вых бизнес-проектов. Не забывайте 
также о завершении старых накопив-
шихся дел. 

Водолей. На этой неделе 
вероятна ситуация, когда 
долго вынашиваемые и на-
конец осуществившиеся 

планы придется менять из-за новых 
обстоятельств. Не исключено, что 
следует заранее оговорить условия, 
на которых вы это сделаете. Не пы-
тайтесь решить свои и чужие пробле-
мы разом.

Рыбы. На этой неделе, пре-
жде чем что-либо предпри-
нимать, подумайте. Очертя 
голову ничего делать не 

стоит. В понедельник не пытайтесь 
во что бы то ни стало доказать свою 
правоту, в этой ситуации лучше от-
ступить. Жизнь покажет, кто был прав. 
Различные недомогания в четверг на-
ведут вас на мысль о необходимости 
вести здоровый образ жизни. 

гороскоп
 22 - 28 апреля 

Установка  меж-
комнатных две-
рей. Врезка зам-
ков.  Сборка мебе-
ли. Тел.: 8-937-701-
16-05.

продаю
• Разное

На полях, обрабатываемых ООО 
«Гелио-Пакс-Агро» на территории Пан-
филовского, Амовского, Новокиевского 
и Тростянского сельских поселений, в 
2019 году, с 1 мая по 1 июня, будут про-
водиться различного вида обработки 
посевов агрохимикатами и пестицида-
ми авиационным и наземным спосо-
бами. По границам обрабатываемых 
участков будут установлены информа-
ционные таблички. За дополнительной 
информацией обращаться по телефону 
8 (84447) 5-41-37.

Возьму в аренду паи, земель-
ные участки, расположенные в 
Староаннинском сельском по-
селении. 
Арендная плата за 1 пай:
зерно - 4 тонны, мука - 50 кг., са-
хар - 50 кг., масло - 40 литров.
Оплачу земельный налог и на-
логовые долги бывшего арен-
датора. Тел. 8-902-382-98-94.
Тушканов А. Н.

ВЫПОЛНЯЕМ
зачистку, покраску крыш, 
домов. Цена договорная. 

Тел. 8-937-750-10-22.

На АВТОМОЙКУ 
требуются автомойщики. 

+Тел. 8-902-388-72-01.

ПРИВЕЗУ, ПЕРЕВЕЗУ, 
ВЫВЕЗУ.

ГАЗ-53 (самосвал), МТЗ-82 
(тракторная телега).
Тел. 8-903-478-36-38.

На полях, обрабатываемых 
ООО «Колос» на территории Чер-
кесовского сельского поселения, в 
2019 году, в период с 19 апреля по 
10 ноября, будут проводиться раз-
личного вида защитные мероприя-
тия с применением минеральных 
удобрений и средств защиты рас-
тений авиационным и наземным 
способом. Сроки обработки полей 
уточнять по тел. 8 (84447) 5-13-92.

Сельскохозяйственное 
предприятие ПРИГЛАША-
ЕТ НА РАБОТУ БУХГАЛТЕ-
РА СО ЗНАНИЕМ 1С и опы-
том работы не менее 3-х 
лет. Тел. 3-48-27, 3-47-48.

КОРОВУ после 4-го отёла на завод, 
БЫЧКА 3-недельного. Тел. 8-937-102-
64-08.

Магазин «Цветы со склада»
Акция «3 + 1»

Купи 3 букета, а 4-й - в подарок!
Обр.: ул. Советская (напротив 
«Магнит-косметик») и ул. Рабочая, 
магазин «Пиранья».
Работаем с 9 до 18 часов, без вы-
ходных. Тел. 8-904-415-16-04.

СПК «Галушкинский»,  
ПРОДАЁТ ИЛИ  СДАЁТ                           
в аренду пруды: Хохлацкий, 
Абрамкин, Барабанов, Челы-
шевский, а также продаёт ло-
шадей, комбайн «Полесье», 
бывший в употреблении, в 
хорошем состоянии. Цена до-
говорная. 
Тел. 5-16-35, 5-16-38.

ООО «Агрофирма «Белоречен-
ская» выражает искренние соболез-
нования главному бухгалтеру Елене 
Геннадьевне Галушкиной по поводу 
смерти её отца Геннадия Иванови-
ча Логвина.

Николай Андреевич Барнаков дово-
лен результатами учеников, благо-
дарен родителям юниоров, директо-
ру Новоаннинского Центра развития 
физической культуры, спорта, массо-
вого отдыха населения В. В. Москви-
тину, принявшим активное участие в 
организации поездок. 

НАШ КОРР.

Спорт•
НАШИ БОКСЕРЫ – В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ

Впервые в рабочем поселке 
Новониколаевском состоялся 
районный открытый турнир 
по  боксу  с  участием вось -
м и д е с я т и  с п о р тс м е н о в  и з 
Волгограда,  Борисоглебска, 
Урюпинска, Новоаннинского и 
Иловли. Участников соревнований  
приветствовали руководитель 
Центра спорта и творчества Иван 
Иванович Гуреев  и мастер спорта 
международного класса Олег Нико-
лаевич Комиссаров.

От нашей спортивной школы в 
турнире участвовали Владимир Со-
ловьев, Константин Николенко, Ста-
нислав Кенжегалиев, Артем Михален-
ко, Олег Бобков, стали победителями 
Роман Поляков, Никита Махинов, 
Михаил Шамаев и Иван Сухов. 

В Волгограде состоялось первен-
ство области по боксу среди юношей 
2005 - 2006 годов рождения, в котором 
соревновались более 80 юниоров из 
городов Волгограда, Волжского, Ка-
мышина, Михайловки, Жирновска, 
Николаевского, Новониколаевского, 
Новоаннинского и Городищенского 
районов. Честь нашей спортшколы 
защищали Роман Поляков и Михаил 
Шамаев, который в финальном по-
единке уступил волгоградцу и занял 
второе место. Тренер-преподаватель 

Такое вот письмо•
ЗДОРОВЬЕ – 
ЭТО СЧАСТЬЕ

Новости Облкомприроды•
ПИТОМНИКИ 
РАСШИРЯЮТ

На особо охраняемых природ-
ных территориях в Чернышков-
ском и Кумылженском районах 
Волгоградской области появятся 
новые питомники. Сотрудники 
природного парка «Щербаковский» 
поделились с коллегами из природ-
ных парков «Цимлянские пески» и 
«Нижнехоперский» секретами вы-
ращивания саженцев акации белой.

Накануне питомник в «Щербков-
ском» посетили руководители при-
родных парков «Цимлянские пески» 
и «Нижнехоперский», чтобы перенять 
опыт организации работ по выращива-
нию акации белой. Коллеги, в частно-
сти, узнали, как проводить подготовку 
посевного материала, закладывать 
посадочные площади, сеять семена и 
ухаживать за сеянцами, какая для этого 
необходима техника.

По итогам встречи главы подве-
домственных Облкомприроды учреж-
дений пояснили, что в «Цимлянских 
песках» такой питомник будет разбит 
на площади 300 квадратных метров, а в 
«Нижнехоперском» под эти цели отве-
дут участок в 250 квадратных метров.

РАСТЕНИЯ ИЗ 
«КРАСНОЙ КНИГИ»

Сотрудники природного парка 
«Донской» обследовали единствен-
ное известное на территории парка 
место произрастания краснокнижного 
можжевельника казацкого. Результаты 

мониторинга экологов удовлетворили: 
популяция находится в жизнеспособ-
ном состоянии, а плотность растений 
на наблюдаемом участке значительно 
увеличилась.

Наблюдения за можжевельником 
специалисты проводят в урочище «Глу-
боком» с 2007 года. Площадь участка, 
на котором выявлено краснокнижное 
растение, составляет 6 гектаров. Год от 
года численность растений этой популя-
ции увеличивается. Этому способствует 
активная просветительская работа, про-
водимая сотрудниками парка с населе-
нием. Экологи рассказывают местным 
жителям об уникальности можжевель-
ника и его уязвимости. Можжевельник 
казацкий неустойчив к пожарам – у него 
очень тонкая, отслаивающаяся и гори-
мая кора. Поэтому в знойном сухом 
климате профилактические противопо-
жарные меры – необходимое условие 
сохранения этого единственного пред-
ставителя хвойных пород в перечне 
краснокнижных видов растительного 
мира Волгоградского региона.

В природном парке «Донской» за-
фиксированы 84 вида краснокнижных 
растений. При ежегодном мониторинге 
специалистам удается обнаружить но-
вые популяции этих редких представи-
телей флоры. Так, в ходе обследования 
урочища «Хлебного» в прошлом году 
экологи выявили место произрастания 
живокости Сергея – растения, ранее 
не встречавшегося сотрудникам парка.

По информации 
из Облкомприроды подготовил 

Александр КУДРЯШОВ.

АВТОСТРАХОВАНИЕ    
ОСАГО+Техосмотр без допол-
нительных услуг, СК «Астро-
Волга». Адрес: пер. К. Либ-
кнехта, д. 2 (2 этаж в здании 
бывшего Сбербанка). 

Тел. 8-904-410-82-44.

Пенсион•
СНИЛС  ПО-НОВОМУ

Отделение ПФР по Волгоград-
ской области обслуживает  более 
2,5 млн. индивидуальных лицевых 
счетов в системе обязательного 
пенсионного страхования. Ежегодно 
СНИЛС получают порядка 100 тысяч 
граждан региона. 

Согласно поправкам, внесенным в 
закон о персонифицированном учете, 
информация о СНИЛСе будет предостав-
ляться человеку в виде электронного или 
бумажного уведомления, которое заме-
нит собой страховое свидетельство обя-
зательного пенсионного страхования. Все 
ранее выданные страховые свидетель-
ства при этом продолжат действовать, 
поэтому гражданам не надо обращаться 
в Пенсионный фонд России за обменом 
документов.

Принятые изменения таким образом 
сохраняют привычный бумажный фор-
мат СНИЛСа и дополняют его новыми 
электронными возможностями. Ввод 
уведомлений нового образца происходит 
постепенно, в течение трех месяцев, от-
веденных законом на реализацию всех 
поправок.

Уведомления включат в себя все све-
дения, которые отражены в страховом 
свидетельстве: фамилию, имя и отчество 
человека, дату и место его рождения, пол 
и непосредственно сам СНИЛС. Бумаж-
ную версию уведомления можно полу-
чить в клиентской службе или управле-
нии Пенсионного фонда России, а также 
в МФЦ. Электронное уведомление будет 
всегда доступно в «Личном кабинете».

Об этом сообщает пресс-служба 
регионального отделения ПФР. 

Подготовила Наталья ЗУБРЕВА.


